



Dimanche 26 novembre 2023

Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers — Année A
Solennité

« Il siégera sur son trône de gloire et séparera les hommes les uns des autres »

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 25, 31-46)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, et tous les anges avec lui, alors il siégera sur son trône de gloire. Toutes les nations seront rassemblées devant lui ; il séparera les hommes les uns des autres, comme le berger sépare les brebis des boucs : il placera les brebis à sa droite, et les boucs à gauche. Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite : 'Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde. Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ; j'étais nu, et vous m'avez habillé ; j'étais malade, et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi !' Alors les justes lui répondront : 'Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu...? tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ? tu avais soif, et nous t'avons donné à boire ? tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ? tu étais nu, et nous t'avons habillé ? tu étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ?' Et le Roi leur répondra : 'Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.' Alors il dira à ceux qui seront à sa gauche : 'Allez-vous-en loin de moi, vous les maudits, dans le feu éternel préparé pour le diable et ses anges. Car j'avais faim, et vous ne m'avez pas donné à manger ; j'avais soif, et vous ne m'avez pas donné à boire ; j'étais un étranger, et vous ne m'avez pas accueilli ; j'étais nu, et vous ne m'avez pas habillé ; j'étais malade et en prison, et vous ne m'avez pas visité.' Alors ils répondront, eux aussi : 'Seigneur, quand t'avons-nous vu avoir faim, avoir soif, être nu, étranger, malade ou en prison, sans nous mettre à ton service ?' Il leur répondra : 'Amen, je vous le dis : chaque fois que vous ne l'avez pas fait à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne l'avez pas fait.' Et ils s'en iront, ceux-ci au châtement éternel, et les justes, à la vie éternelle. »- *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Denis KABORÉ)

Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait manquer me manquer (Ps. 22). Nous célébrons la fin de l'année liturgique A, le trente-quatrième dimanche. C'est la solennité du Christ Roi de l'Univers. Jésus est Roi d'amour et on entre dans son royaume que par l'amour. Il est le Berger que Dieu a envoyé pour conduire toute l'humanité vers le salut, la vie éternelle. Il est le Roi Berger qui pour nous guérir du péché et de la mort, a connu l'épreuve de la souffrance et de la mort. Jésus est le Roi Serviteur qui est sorti vivant du tombeau, pour nous montrer que son amour est plus puissant que la mort. Jésus est le Roi Juge qui reviendra à la fin siéger sur son trône de gloire pour séparer les hommes les uns des autres.

Jésus est le Roi de l'univers mais cela ne paraît pas encore clairement. Sa royauté ne se voit pas du tout, car pour le moment, tout ne lui est pas soumis, surtout dans notre société qui se déchristianise et perd de plus en plus ses racines chrétiennes. Beaucoup ne savent plus qui est Jésus et quelle est la mission de l'Église, la mission des chrétiens. Certains chrétiens ont même réduit le Christ à un sage, à un grand humaniste qui enseigne et prône la fraternité, l'amour entre tous les hommes et spécialement envers les pauvres, les malades, les laissés-pour-compte.

Oui, c'est vrai, Jésus s'est identifié au pauvre, au malade, à l'étranger, au prisonnier, à l'exclu, au petit. Mais Jésus est venu surtout nous dire que l'amour du pauvre et des petits est sacré et nécessaire pour entrer dans la vie éternelle, et que sans lui, nous ne pouvons rien faire. « Ce que vous avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait ». Jésus est Dieu fait homme, venu rappeler aux hommes qu'ils doivent faire attention à la manière dont ils regardent, accueillent, traitent ceux qui, aux yeux de la société, sont négligeables et méprisables. Jésus est Dieu venu parmi les hommes pour les inviter à se soucier de leur sort final, la mort, le jugement et la rétribution finale. « Ils s'en iront ceux-ci au châtement éternel, et les justes, à la vie éternelle » Mt 25, 46.

L'enfer n'est pas vide, car s'y trouvent déjà, le diable et ses anges, nous dit la parabole. Au paradis, il y a assez de place pour tout le monde. Au paradis, il y a ceux qui ont connu Jésus et ceux qui ne l'ont pas connu et suivi sur la terre. Mais au paradis, il n'y aura personne qui aurait oublié d'aimer et de servir son prochain nu, étranger, malade ou en prison. Car, dit Jésus, « chaque fois que vous ne l'avez pas fait à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne l'avez pas fait ». Notre mission de chrétien, c'est d'aimer Jésus et de l'annoncer à tous, afin que tous le connaissent et reçoivent de lui la force d'aimer.

La royauté du Christ se manifeste quand nous accordons de l'attention aux pauvres, aux malades et aux marginalisés. Seigneur, que ton règne vienne dans nos cœurs, dans ton Église et partout sur la terre. Seigneur donne-nous la force d'être des bergers pour ceux qui errent, qui souffrent et désespèrent. Demandons la grâce d'entrer chaque jour davantage dans son royaume en accueillant sa parole et en vivant dans la fidélité à ses commandements.

Amen

